



**24/SVV/0047**

Antrag  
öffentlich

## Haltestelle Sozialpädiatrisches Zentrum (SPZ)

<i>Einreicher:</i> Fraktion CDU	<i>Datum</i> 09.01.2024
------------------------------------	----------------------------

<i>geplante Sitzungstermine</i>	<i>Gremium</i>	<i>Zuständigkeit</i>
15.02.2024	Stadtverordnetenversammlung der Landeshauptstadt Potsdam Ausschuss für Klima, Umwelt und Mobilität	Entscheidung Vorberatung

### Beschlussvorschlag:

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Die Bushaltestellen „Horstweg/Großbeerenstr.“ und „Moosgarten“ werden mit dem Zusatz „Sozialpädiatrisches Zentrum (SPZ)“ versehen und umbenannt. Entsprechende Anpassungen sind an der Station und Wegweisern im Stadtgebiet anzupassen.

### Begründung:

Das Sozialpädiatrische Zentrum (SPZ) ist die medizinische Einrichtung Potsdam und Brandenburgs, die sich auf die Versorgung von Kindern und Jugendlichen mit Entwicklungsstörungen, Behinderungen oder chronischen Erkrankungen konzentriert. Das SPZ bietet interdisziplinäre Dienstleistungen an, bei denen verschiedene Fachkräfte wie Kinderärzte, Psychologen, Therapeuten und Sozialarbeiter zusammenarbeiten, um eine umfassende Betreuung zu gewährleisten. Ziel ist es, die Entwicklung von Kindern zu fördern, mögliche Beeinträchtigungen frühzeitig zu erkennen und entsprechende Unterstützung bereitzustellen. Das SPZ zieht in den kommenden Wochen in den Horstweg 8 und kann sich nun glücklicherweise etwas vergrößern, um den steigenden Bedarfen gerecht zu werden.

Die Benennung von Bushaltestellen nach nahegelegenen Einrichtungen wie dem Sozialpädiatrischen Zentrum erleichtert es den Menschen, sich zu orientieren und den Standort leicht zu finden. Insbesondere Eltern und Betreuer von Kindern, die das SPZ besuchen, könnten von einer klaren Identifizierung der Haltestellen profitieren. Die Benennung von Bushaltestellen nach dem SPZ kann die Bekanntheit und Sichtbarkeit der Einrichtung erhöhen. Dies ist besonders wichtig, um sicherzustellen, dass Menschen, die die Dienstleistungen des Sozialpädiatrischen Zentrums benötigen, leicht dorthin gelangen können.

Die Benennung von Haltestellen nach dem SPZ könnte ein Zeichen für Inklusion und Sensibilisierung für die Bedürfnisse von Menschen mit besonderen Bedürfnissen sein. Dies könnte das Bewusstsein für die Einrichtung und ihre Zwecke stärken und die Akzeptanz in der Gemeinschaft fördern.

Die klare Benennung von Bushaltestellen nach umliegenden Einrichtungen kann die Effizienz im öffentlichen Nahverkehr erhöhen. Wenn Menschen genau wissen, welche

Haltestelle sie für das SPZ verwenden müssen, wird der Verkehr möglicherweise reibungsloser und effektiver.

Insgesamt könnten diese Gründe dazu beitragen, die Integration des Sozialpädiatrischen Zentrums in die lokale Gemeinschaft zu fördern und den Zugang für diejenigen zu erleichtern, die auf öffentliche Verkehrsmittel angewiesen sind.

**Anlagen:**

1 Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich